

Septiembre 1990
N.º 40

EUROPA UNIO
OFICIALA ORGANO DE HISPANA ESPERANTO INSTITUTO, HISPANIO

75-a UNIVERSALA KONGRESO DE ESPERANTO!

EN UNA EXPLOSION DE LUZ Y DE COLOR
EN LA ISLA MAS GRANDE DEL MAR DE LAS ANTILLAS
EN UN MARCO DE INCOMPARABLE BELLEZA
EN LA DENOMINADA PERLA DEL CARIBE, EN CUBA
SE CELEBRARA ESTE AÑO DE 1990 EL
75º CONGRESO INTERNACIONAL DE ESPERANTO
EN LA HABANA del 14 al 21 de julio

Cuba
marina hemingway

RAFAEL MARQUEZ

El esperanto, la décima lengua del mundo

Se calcula que en el planeta Tierra se hablan unas 3.500 lenguas, sin contar dialectos u otras formas de comunicarse. El esperanto, lenguaje universal nacido hace 102 años de la mano del doctor **Ludoviko Lázaró Zamenhof**, ocupa el décimo puesto entre las más habladas del mundo, y como tantos otros elementos sociales y culturales vive hoy en la Unión Soviética una etapa de resurgimiento propiciada por la *Perestroika* y la política de reformas de Gorbachov.

A lo largo de su dilatada trayectoria, que abarca 75 años de congresos interna-

cionales en 27 países, el esperanto se ha manifestado como un vínculo cohesivo entre las naciones. A los 82 años del nacimiento de la Asociación Universal de Esperanto, que posee ya una red de 4.000 delegados en 70 países, esta lengua, flexible y dúctil según sus defensores, vuelve a mostrarse como un medio de acercamiento entre los hombres, sin discriminación ni prejuicios. La aplicación a la informática en la traducción de lenguas automatizada es sólo una de las muchas posibilidades del esperanto en un futuro que se presenta muy prometedor para esta lengua internacional.